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香港文匯報訊 七國集團（G7）氣候、能

源和環境部長會議前日在日本北海道札幌閉

幕。會後新聞發布會上，德國環境部長出乎

意料開腔，直接抗議日本計劃將福島第一核

電站的核污水排入大海。分析指出，今次

G7能源部長會議聯合聲明措辭並未達到日

方預期，也說明在核污水問題上，G7成員

國等發達國家心照不宣的背後，或仍存在不

少分歧。

香港文匯報訊 獲得人工智能（AI）聊天機械
人ChatGPT的技術加持後，微軟在搜索引擎領域
對王牌Google的挑戰逐步升級。《紐約時報》
前日披露，韓國三星電子正考慮更改其設備上的
預設搜索引擎，由Google轉為應用ChatGPT技
術的微軟名下產品「Bing」。Google為此正快馬
加鞭，測試應用AI技術的新搜索引擎。

Google與三星的搜索引擎合約價值約30億美
元（約235億港元），但三星認為配合AI聊天機
械人後，Bing或會更具吸引力。報道查閱內部信
息稱，Google對三星可能更換預設搜索引擎「感
到恐慌」，更擔心包括與蘋果公司價值200億美
元（約1,570億港元）的類似合同今年底就要到
期，不排除蘋果等其他手機品牌也會仿效三星做

法。
Google今次測試的新項目代號為「Magi」，

研發團隊目前有160人，Google計劃最初向約
100 萬名美國用戶開放 Magi，年底之前增至
3,000萬人次。

新搜索引擎「猜到用戶需求」
新搜索引擎的一大特點是「猜到用戶的需

求」，根據用戶檢索內容「學習並預測」用戶
想要知道的事情，迅速提供篩選好的可購買物
品和訊息清單。新引擎更會有對話交互的特
性，配合Google現時的廣告功能使用。

Google 早前推出自家研發的AI 聊天機械人
「Bard」，但Bard被指籌備倉促，首次亮相時

還「出閘跪」提供錯誤答案，一度讓Google母
公司Alphabet股價急跌。為在AI技術領域盡快
迎頭趕上，Google行政總裁皮猜已證實，會在
搜索引擎中加入AI聊天機械人。
報道也指出，新搜索引擎計劃仍處於早期階

段，沒有具體時間表。Google 發言人萊文表
示，手機製造商可以自由採取不同公司技術，
Google也會不斷改進搜索引擎，「並非每個頭
腦風暴想法或產品創意都能推出，但我們對於
搜索引擎新的AI功能感到興奮，會很快分享更
多細節。」
微軟行政總裁納德拉日前也稱，他對於在搜

索引擎領域撼動Google一事熱情高漲，「搜索
的新時代已經到來，競賽從今天開啟。」

三星預設搜索引擎或改用Bing Google加快「AI競賽」
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韓促科學客觀層面確保安全

火星計劃重要環節
SpaceX「星艦」發射失敗

35年百老匯《歌聲魅影》落幕
尾場門票炒至3萬元

香港文匯報訊 韓國國務調整室前日發布政府部門聯合新聞稿，重申韓
方對日本福島核污水排海計劃的既有立場，即福島核污水排海需從科學、
客觀層面確保安全性並符合國際標準。
韓國國務調整室表示，包括共享信息在內，福島核污水排海的一切處理
過程必須確保透明。七國集團（G7）氣候、能源和環境部長會議日前發布

聯合聲明稱，對日方努力確保公開透明表示歡
迎。韓國國務調整室就此表態稱，國際原子能
機構監控小組正就福島核污水排海計劃進行檢
驗，上述聯合聲明與檢驗工作最終結論是兩碼
事。
此前，韓國最大在野黨共同民主黨國會議員

等人7日在日本福島縣內與核事故避難者等會
談，並前往沿海地區了解情況。據悉，韓方是
為要求日方取消東京電力公司福島第一核電站
處理水排放入海計劃而赴日。韓方議員等人強
調：「只要安全性未得到確保，就不應該排放。」

日本經濟產業大臣西村康稔在記者會上
宣稱，包括核污水排海在內的核電站

拆除工作已取得「實質性進展」，聲稱日
本「以科學依據為基礎採取的公開透明行
動」，受到各國的「歡迎」。但當聽到西
村發言時，旁邊的德國環境部長萊姆克立
即反駁，「在福島核電站事故後，德方對
東京電力公司和日本政府所做的努力表示
尊重。但是，德方無法對核污水排放持歡
迎意見。」

日方改口稱「非受所有人歡迎」
萊姆克是德國執政聯盟中的綠黨成員，
綠黨向來主張反核。德國近期也宣布關閉
國內最後3座核電站，計劃到2035年全面
使用可再生能源發電。記者會結束後，
西村連忙為自己的發言辯解，
「我早前所說的稍有錯誤，核污
水排海並非受到所有人的歡
迎。」
日媒《朝日新聞》指

出，根據今次聯合聲明，
G7國家僅表示支持國際原
子能機構（IAEA）開展
獨立審查，確保核污水

經 處 理 後
「符合IAEA
的安全標準
和 國 際
法」。

圖讓聯合聲明加入G7歡迎表述
聲明亦鼓勵日本以公開透明方式，與國
際社會密切溝通，推進受影響地區的環境
恢復等問題。但日方早前希望促成在聯合
聲明中，加入G7成員國「歡迎核污水排
放」的相關表述，如意算盤顯然落空。
還有分析提到，日本政府不顧反對聲

音，執意要將福島大量核污水經過濾並稀
釋後排入大海。美國等部分西方國家雖聲
稱日方做法「符合國際安全標準」，卻照
舊禁止連串日本食品進口，當中就包括部
分可能受影響的海洋生物製品。不少批評
都指出，日本在溝通不充分情況下仍堅
持排放，讓當地漁業從業者以及太平洋

島國都要承受很大經濟
損失。

香港文匯報訊 中國外交部發言人汪
文斌昨日說，日本政府單方面決定向
海洋排放福島核污染水，將不可預知
的風險轉嫁給全世界，此舉不得人
心。
汪文斌表示，一段時間以來，日方出

於政治目的，罔顧國際社會基於科學提
出的合理安全關切，試圖通過加強國際
公關的做法，淡化、掩蓋核污水排海的
危害，並試圖拉攏其他國家為日方排海
計劃背書。這種處心積慮「洗白」錯誤
決定的做法注定是徒勞的。

全球調查93%受訪者反對
汪文斌說，中方還注意到，國際社會

集中對日本核污水排海計劃表達強烈的
關切和反對。日本民眾多次舉行集會，
抗議日政府推進核污水排海計劃。日本
前首相鳩山由紀夫認為目前的處理技術
並不能完全清除核污水中的放射性物
質，在處理技術得到完善之前，不應排
污入海。中國國際電視台近日發起一項
全球調查，24小時內吸引3萬多各國網
友參與，高達93%的受訪者強烈反對核
污水排海計劃，90%受訪者表示難以信
服日方關於「淨化後的核污水是安全無
害的」的說法，86%受訪者批評日方對
核污水的處置不科學、不公開、不透
明。
綠色和平組織前日發表評論文章，

批評日政府違反《聯合國海洋法公約》
等國際法，未履行進行環境影響評估
的國際義務，未全面研究核污水排海
對海洋生物造成的影響及跨界污染影
響，把太平洋用作核污水的傾倒場。
汪文斌表示，上述情況充分說明，

日本政府單方面決定向海洋排放福島
核污水，將不可預知的風險轉嫁給全
世界，此舉不得人心。中方再次敦促
日方正視國際社會關切，負起應盡的
責任，認真履行國際義務，同包括周
邊鄰國在內的利益攸關方開展充分、
有意義的協商，充分研究論證排海以
外的最佳處置方案，確保核污水得到
科學、公開、透明、安全的處置，並
接受嚴格國際監督。在同周邊鄰國等
利益攸關方和有關國際機構充分協商
並達成一致前，日方不得擅自啟動核
污水排海。

中
方
：
日
單
方
面
決
定
核
污
水
排
海
不
得
人
心

◆◆福島核電站排放核污水福島核電站排放核污水
計劃備受爭議計劃備受爭議。。 網上圖片網上圖片

◆◆萊姆克（右）駁斥西村康稔（中）有關排放核污水的言論。 路透社

◆◆ 多國民眾抗議日方將核污水排多國民眾抗議日方將核污水排
海海。。圖為韓國的示威者圖為韓國的示威者。。 網上圖片網上圖片

◆演員在最後一場表演
後向觀眾謝幕。 美聯社

◆◆ 三星認為配三星認為配
合合AIAI聊天機械聊天機械
人的人的BingBing更具更具
吸引力吸引力。。

網上圖片網上圖片

德抗議核污排海德抗議核污排海 日如意算盤落空日如意算盤落空

香港文匯報訊 美國太空探索公司
SpaceX原定昨天首次試飛歷來最強大火
箭「星艦」（Starship、圖），但因發生加
壓問題，在臨升空前數分鐘取消發射。
「星艦」是由兩節組成的火箭發射載

具，高達120米，比自由女神像還高。這
次試飛是SpaceX重返月球以及最終登陸
火星野心的關鍵里程碑，也是美國太空總
署（NASA）重新啟動太空飛行計劃的核
心目標。SpaceX創辦人馬斯克表示，火
箭將在幾天內再試飛。

香港文匯報訊（特約記者 成小智 多
倫多報道）美國紐約百老匯經典音樂劇
《歌聲魅影》（The Phantom of the Op-
era）連續上演35年後，終於周日（16
日）正式向觀眾謝幕，獲得超過1,500名

觀眾捧場，其中部分門票據報被炒高到
4,000美元（約3.14萬港元）。改編自法
國同名小說的《歌聲魅影》自1988年1月
在百老匯公演，估計有逾2,000萬人曾觀
看。票房總收入超過14億美元（約110億
港元）。

主演男星：時代終結
加拿大男星萊特麥健殊（Laird Mackin-

tosh）10年前開始參演《歌聲魅影》，並
在劇中飾演多個角色，包括扮演隱居在歌
劇院的靈魂人物「魅影」超過200次。後
來，他離團參演歌劇《窈窕淑女》，直至
今年2月重新歸隊。萊特麥健殊原本只是
《歌聲魅影》百老匯周日謝幕演的觀眾，
但飾演「魅影」的賓哥羅馥抱恙，萊特麥
健殊獲邀再度掛帥，為這套連續上演35年
的音樂劇畫上完美的句號。

出身於加拿大國家芭蕾舞團的萊特麥健
殊對能夠參演百老匯謝幕演感到榮幸，尤
其他本身一直是《歌聲魅影》的忠實粉
絲，他更直認無論過往演過多少次「魅
影」，他都能每次找出不同層次的演繹方
式。他接受加拿大廣播公司訪問時表示，
《歌聲魅影》曾為他的演藝生涯帶來很多
高潮，並憶述早在加入百老匯劇團前，他
已曾在多倫多劇團擔演「魅影」，亦扮演
歌劇團主理人安德烈。
萊特麥健殊認為《歌聲魅影》散發出的
哥德式維多利亞浪漫主義和具代表性的情
歌，將會長留在百老匯觀眾的心窩。他覺
得這套歌劇能夠歷久不衰，主要是主角
「魅影」雖然外表醜陋和畸形，但他卻擁
有天賦才華，成功引起人們對他產生共
鳴。不過，他承認《歌聲魅影》在百老匯
謝幕，標誌着一個時代的終結。


